
令和５年度 第５回（第 21回）「理科モデル授業オンライン研修会」アンケート結果［学生］  

 

質問６ 「モデル授業の内容」について、ご意見やご感想、ご質問など 

・ウサギやインコなどの実際の生き物の観察、手羽先の解剖といった操作活動の取り入れ方、授業の進め

方がとても参考になった。実物教材を用いることで感動させ、生命観を養う点は、実践してみたいと感

じた。授業の雰囲気が大変よく、魅力的だった。教材についても詳しく教えていただき、興味が湧いた。

（小学校志望・経験あり） 

・実物のインコやウサギが用意されていることにより、生徒の関心や問題への取組み方が好転するのを感

じた。また、博物館から借りた資料などもあり、とても準備されているなと思った。また、複数の調べ

方を用意することによって、ヒトの体の動かし方と他の動物のそれを多角的に考えることができる点が

とても良いと考える。例えば、手羽先のみでは、鳥の腕の動きから動物全体の動きを考えることになっ

てしまうが、インターネットでの調べ活動を通して、複数の動物の体の動かし方や動物の体のつくりの

理由にまで関心を向かわせることができる点がとても参考になった。（中学校志望・経験あり） 

・本物のウサギ、セキセイインコ、また、ヒトやハトなどの模型など、楽しいものがふんだんにちりばめ

られていて、見ていてとても楽しかった。また、今回の授業は、事前の説明を聞いていなければ、中学

生の授業っぽいと思った。特に、指導案にある「見通し」の内容は中学校理科の教科書でも似たような

ものを見たことがあると感じた。授業を見ながら、思わず、この授業のために先生がどれほどのお金と

時間をかけて準備されたのだろうかと思ってしまうくらい、先生の理科授業への熱意が伝わる授業だっ

たように感じる。それだけではなく、先生が赤ペンを持って机間指導するなど、今まではあまり見たこ

とがないようなやり方で子どもたちと関わっている様子も見ることができて、新鮮でおもしろかった。

先生の話し方も、とても上品で素敵だった。今後、参考にしたい。（希望なし・経験あり） 

・とても面白い取り組みを見させていただいた！ただし、大学生相手だから、河村先生の空気づくり・力

量あってこそのモデル授業だったようにも感じる。小学生相手に実際に行うとどのようになるのか、若

手や他の先生が行うとどのようになるのかとても気になる授業提案だったように思う。（中学校志望・経

験あり） 

・ 今回のモデル授業では、特に個に応じた指導という部分が非常に素晴らしく、今後自分が教員になった

際にいつかできるようになりたいという目標となるようなものを見ることが出来た。（小学校志望・経験

あり） 

・それぞれの児童が個別に調べたいことを調べることができる環境を提供できていたのがとても良いと思

った。（希望なし・経験あり） 

質問７ 本日の研修会で感じたこと、気づきや要望など 

・協議の視点が広く、ほわっとした協議になってしまった印象を受けた。いつもより会がゆっくり丁寧に

進んだ印象があり、とても充実していたと感じる。（中学校志望・経験あり） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


